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Орловская
Несколько дней назад в ходе 

боёв за Артёмовск в селе Верх-
некаменское погиб командир 
штурмового отряда коммунист 
из Луганской народной респу-
блики Андрей Юрьев, 5 марта 
единогласно избранный первым 
секретарём Луганского город-
ского комитета КПРФ.

За плечами 27-летнего Ан-
дрея были более 8 лет службы в 
рядах ополчения, Народной ми-
лиции и руководство городской 
комсомольской организацией. 

Один из многих членов КПРФ, 
сражающихся на передовой с 
оружием в руках. Один из многих 
юных, талантливых, энергичных, 
чистых и честных людей, кото-
рым в трудное для страны время 
даже в голову не приходило за-
таиться, скрыться за чьей-то спи-
ной. Один из тех, кому предсто-
яло определять будущее нашей 
Родины. Один из тех, чьё взрос-
ление пришлось на период вой-
ны. Один из тех, кто не вернулся 
из боя…

Говорить об Андрее Юрьеве 
в прошедшем времени не полу-
чается.

Неделю назад, вскоре после 
его утверждения лидером ком-
мунистов города Луганска, мы 
начали готовить с ним интервью 
с единственной целью — расска-
зать о молодом поколении руко-
водителей Компартии на новых 
территориях, тех, кто составляет 
её ядро.

...
— Андрей, вы совсем моло-

дой человек. Расскажите немно-
го о себе.

— Вырос я в городе Рубеж-
ное, рабочей семье, рано поте-
рял мать. Отец погиб совсем не-
давно, весной 2022 года, от ра-
нения осколком, когда мы осво-
бождали город. Хотел освоить 
профессию фельдшера, но не-
доучился: в 2014 году началась 
вой на. В Рубежное вошли укра-
инские войска. 5 июня, закрыв 
учебную сессию в Кременском 
медучилище, я принял решение 
взять в руки оружие и записал-
ся в ряды народного ополчения 
Донбасса в Лисичанске. Попасть в 
ряды защитников Донбасса с пер-
вого раза не удалось. Хотя на тот 
момент мне было полных 18 лет, 
услышал: «Ты слишком молодой, 
куда тебе воевать, иди домой, а 
если начнут стрелять — прячься 
в подвал!»

Я не отчаялся, обратился к 
другой группе военных. И неожи-
данно услышал: «Приедет стар-
ший — решит. А ты, чтобы вре-
мени не терять, домой за паспор-
том сходи и вещи необходимые 
собери». И когда мы дождались 
старшего, тот, задав несколько 
вопросов, дал «добро» и меня 
увезли в расположение части.

Служил в Народной милиции 
ЛНР, параллельно учился. В 2017 
году вступил в ряды Компартии 
ЛНР, избирался членом её Цен-
трального Комитета. В течение 
двух лет руководил Луганским 
горкомом комсомола.

14 февраля 2023 года, уже на 
реабилитации после ранения, я 
с гордостью принял партийный 
билет Коммунистической партии 
Российской Федерации. В армии 
принято считать год боевого ста-
жа за три, а мне на свои 27 лет вы-
падает 8 лет «военки» — почти 
треть жизни. Если умножить их на 
три, то вполне солидный 
возраст у меня получается.

В администрации г. Орла со-
стоялась торжественная 
церемония вручения го-
сударственных наград ге-

роическим землякам — участни-
кам специальной военной опе-
рации. 

В сложный для России период 
они встали на её защиту, отстаи-
вая русский мир, в котором нет 
места нацизму и предательству. 
Мир, в котором каждая жизнь 
бесценна, а историческая правда 
и подвиги предков никогда не бу-
дут преданы забвению.

К величайшему сожалению, 
одна из наград вручена посмерт-
но — Шмаков Алексей Алексан-
дрович удостоен ордена Муже-
ства.

— Мужество воспитывает-
ся в испытаниях и трудностях. 
Алексей Александрович Шма-
ков посвятил большую часть 

Человек
долга

КАЖДАЯ ЖИЗНЬ, отданная 
во имя Родины, священна!

«Сейчас главное — 
победа на фронте»

Погиб первый секретарь Луганского горкома КПРФ Андрей Юрьев

своей жизни военному делу, и 
служба в 3-м армейском корпу-
се — это его осознанный выбор. 
Это выбор настоящего офице-
ра-патриота! — подчеркнул мэр 
Орла Юрий Парахин. — Память 
— это то, что объединяет нас. 
Это связь поколений, и мы сде-
лаем все для того, чтобы сохра-

нить её о нашем герое! Мы гор-
димся подвигом Алексея Алек-
сандровича Шмакова и знаем, 
что каждая жизнь, отданная во 
имя Родины и мира, священна!

Орден Мужества вручен ма-
тери Героя Юлии Васильевне и 
жене Елене Викторовне.



2 № 12 (1331)
7 апреля 2023 годаИСКРАИСКРА ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЙ

(Окончание. Начало на стр. 1).

— Совершенно правильно, 
это был его добровольный вы-
бор, — сказала Юлия Васильев-
на. — Никто не смог его отгово-
рить. Он повторял: «Кто, если 
не я?» Я горжусь, что у меня та-
кой сын, что он создал прекрас-
ную семью и стал примером для 
своих сыновей. Уверена, они вы-
растут прекрасными людьми, до-
стойными памяти отца.

Ивану Алексеевичу Быкову и 

Григорию Сергеевичу Ларину по 
26 лет, но они уже успели оста-
вить свой след в истории Рос-
сии. Несмотря на молодость, они 
проявили мужество, отвагу и ге-
роизм.

— Любовь к Отечеству, к сво-
им землякам, к семье — это мощ-
ная движущая сила. Она побуж-
дает к победам и подвигам. В 
зоне спецоперации, невзирая на 
опасные и тяжелые условия, вы 
смогли с достоинством выпол-
нить поставленные боевые зада-

чи и сегодня получаете государ-
ственные награды — орден Му-
жества и медаль Жукова. Мы гор-
димся вами и восхищаемся ва-
шей стойкостью!» — обратился к 
бойцам мэр Орла Юрий Парахин.

Получая медаль Жукова, 
Иван Алексеевич Быков сказал:

— Мы приложим все усилия 
для достижения Победы. Всё по-
святим служению своей стране!

По информации пресс-службы 
администрации г. Орла.

КАЖДАЯ ЖИЗНЬ, отданная 
во имя Родины, священна!

Очередная посылка весом 
почти 2 тонны доставлена на-
шим бойцам в подразделение 
под Сватово. Груз собран, в ос-
новном, усилиями Колпнянского 
района при личном участии Вик-
тора Алексеевича Громова, кото-
рый и доставил посылку в зону 
проведения специальной воен-
ной операции.

Отработали весь список во-
еннослужащих, закупили всё, о 
чем просили ребята. Во-первых, 
требовались новые комплекты 
одежды, подходящие к изменив-
шимся погодным условиям. Мы 
приобрели костюмы-дождевики, 
тактические костюмы с наколен-
никами и налокотниками, такти-
ческие перчатки и ботинки, раз-

Орловские коммунисты про-
должают оказывать помощь жи-
телям Донбасса. Из поездки в 
прифронтовую зону ЛНР вернул-
ся член фракции КПРФ в Орлов-
ском областном Совете Андрей 
Александрович Фролов. Он был 
там с гуманитарным грузом во 
второй половине марта. Луганск 
встретил дружелюбно. Жители 
города очень отзывчивы. 

В столице ЛНР — периодиче-
ские перебои с мобильной свя-
зью и доступом в Интернет. Ощу-
щение, говорит депутат, такое, 
будто вернулся лет на 20 назад, 
в начало нулевых.

Северодонецк после эвакуа-
ции жителей в безопасные рай-
оны республики и другие россий-
ские регионы выглядит безлюд-
ным. Так, в квартале, где 15 мно-
гоэтажек, живет всего восемь се-
мей. В каждом доме из несколь-
ких этажей — по 1-2 семьи. Если 
с водой и электричеством вопро-
сы, в целом, решены, то пробле-
ма с теплом сохраняется — квар-
тиры отапливать приходится бур-
жуйками. 

Из-за боев сосновый лес во-
круг Северодонецка сгорел, у 
местных нет возможности самим 
заготавливать дрова. 

Но даже в этих условиях люди 
думают не только о себе. А. Фро-
лов пообщался с женщиной, ко-
торая приютила у себя 28 кошек, 
оставшихся без владельцев — те 
или погибли или в спешке эваку-
ировались. Теперь сердобольно-

му человеку нужно думать о кор-
ме для животных.

Большая проблема с рабо-
той, многие живут только за счет 
российских выплат. Продуктами с 
жителями делятся и российские 
военные. 

В республике ещё очень мно-
го разрушенных домов, но за-
валы постепенно расчищаются, 
восстанавливаются частично по-
врежденные здания, ремонти-
руются инженерные коммуника-
ции, дороги. Кстати, ремонтные 
работы на автодорогах ЛНР вы-
полняют подрядные организа-
ции из разных регионов России, 
в том числе и из Орловской об-
ласти. 

Во время поездки А. Фролов 
встретился и с нашими земляка-
ми, принимающими участие в 
СВО. Ребята рассказали, что ча-
стый гость у них Губернатор Ан-
дрей Клычков, который привоз-
ит с собой все необходимое. Во-
ины благодарят главу и жителей 
региона за постоянное внима-
ние и поддержку. 

Понемногу на освобожден-
ной территории жизнь налажи-
вается. В селах готовятся к сель-
хозработам, но фермеры стол-
кнулись с серьезной проблемой 
— реализацией продукции, пре-
жде всего, зерна из-за разрыва 
старых логистических цепочек. 

Социальные службы и систе-
ма здравоохранения работают 
в штатном режиме, однако об-
стрелы со стороны ВСУ продол-

жаются. Совсем недавно, 26 мар-
та, при обстреле Лисичанска по-
страдало здание местной боль-
ницы. 

Активную помощь в восста-
новлении промышленности, 
объектов социальной сферы ре-
спублики — школ, детских садов, 
амбулаторий Луганской Народ-
ной Республике оказывают ре-
гионы всей нашей страны. Свой 
вклад в это благородное дело 
вносят и жители Орловщины. В 
этот раз в ЛНР были доставлены 
бойлеры, ноутбуки, системы кон-
диционирования.

Мирное население Луганска 
сейчас очень нуждается в под-
держке. Доставка гуманитарных 
грузов будет продолжаться.

Колпна — фронту

грузочные жилеты, носки, сапо-
ги и кепки.

Много удалось собрать по 
электронике и технике: радио-
станции Гранит, внешние акку-
муляторы (power bank), план-
шеты, антенну, батарейки, газо-

вые баллоны, инструменты. До-
ставили бойцам одно антидро-
новое ружье и дизельный гене-
ратор из переданных нам бизне-
сом. По доброй традиции, в груз 
вошли продукты питания (мака-
роны, печенье и конфеты, чай, 

кофе, сгущенное молоко, кон-
сервы и консервация, тушенка, 
мёд, сало), вода, а также пред-
меты личной гигиены, влажные 
салфетки, медикаменты и мно-
гое другое.

Благодарю всех жителей и 
бизнес Колпнянского района 
за активную и оперативную по-
мощь. Это муниципалитет, на ко-
торый всегда можно положить-
ся и быть уверенным, что колп-
нянцы не подведут. Спасибо всем 
орловчанам за поддержку за-
щитников Родины! Впереди ещё 
много задач. Уверен, что вместе 
мы со всем справимся! Победа 
будет за нами!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

ЛНР
Пока готовить Пока готовить 
приходится так.приходится так.
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На 19 заседании Орлов-
ского областного Со-
вета губернатор обла-
сти А. Е. Клычков отчи-

тывался о работе регионально-
го правительства за 2022 год. За-
тем оценку работе правитель-
ства Орловской области давали 
депутатские фракции облсовета. 

Отчет Губернатора был глав-
ной темой заседания. Традици-
онные эскапады группы господ-
товарищей из «СР» и неизбрание 
г-на В. Рыбакова на оплачивае-
мую должность председателя ко-
митета облсовета по градострои-
тельству и транспорту будут ос-
вещены позже, чтобы не смеши-
вать важное с второстепенным. 

Оценка отчета Губернатора 
фракцией КПРФ. (Зачитал руко-
водитель фракции И. С. ДЫНКО-
ВИЧ):

«Коммунистическая партия 
через систему общественных 
приёмных, а также через актив-
ную работу депутатов-коммуни-

стов в избирательных округах 
получает уникальную обратную 
связь от людей, а также оценки 
уже принятых и действующих ре-
шений исполнительной власти.

В отчёте Правительства пред-
метно сказано о конкретных ме-
рах, которые принимались в 
ушедшем году. Фракция КПРФ 
сделает упор на некоторых прин-
ципиальных моментах, которые 
отмечают наши избиратели.

Фактически, в течении трёх из 
пяти лет Правительство региона 
работает в режиме повышенной 
готовности, решая такие задачи, 
которых в современной истории 
не было.

Одним из важнейших прио-
ритетов фракции КПРФ является 
положение людей труда и работ-
ников социальной сферы. Важ-
но, что в период санкционного 
давления Правительству удалось 
сохранить предприятия и трудо-
вые коллективы.

Численность работников про-
мышленных предприятий соста-
вила 45,5 тыс. человек, в агро-
промышленном комплексе заня-
то 24 тысячи. Субъектам малого и 
среднего предпринимательства 
создано 578 новых рабочих мест.

Продолжалась работа по раз-
витию территорий опережающе-
го развития «Мценск» и «Орёл». 
Создано 1483 рабочих места, вло-
жено более 11,3 млрд рублей.

Областной бюджет сохранил 
свою социальную направлен-
ность. По сравнению с предыду-
щим годом доходы бюджета вы-
росли и составили более 52 млрд 
рублей. Также произошёл значи-
тельный прирост налоговых и не-
налоговых доходов, объём кото-
рых составил более 29,5 млрд 
руб лей.

Приоритетным направлени-
ем остаётся реализация нацио-
нальных проектов. В непростых 
условиях 2022 года были реали-
зованы 46 проектов с объёмом 
финансирования 8,7 млрд ру-
блей. Орловская область доби-
лась своего лучшего показателя 
за весь период реализации наци-
ональных проектов.

В отчётном году Правитель-
ство принимало меры, направ-
ленные на сокращение отто-
ка сельского населения. Финан-
сирование госпрограммы ком-
плексного развития сельских тер-
риторий составило 579 млн ру-
блей. Но, к сожалению, демогра-
фическая ситуация не позволя-
ет сдерживать миграционный от-
ток. Объективно — это проблема 
большинства регионов России.

В рамках федерального про-
екта «Формирование комфорт-
ной городской среды» объём 
средств, который получили рай-
оны области, составил почти 521 
млн рублей. Также были выделе-
ны дополнительные средства из 
Дорожного фонда, благоустрое-
но 49 общественных территорий 
и 121 дворовая территория.

В текущем году на форми-
рование комфортной городской 
среды направлено более 987 
млн рублей. Люди эту работу ак-
тивно поддерживают!

Важнейший блок работы 
Правительства — сфера ЖКХ. 
Важно, что в 2022 году были ка-
питально отремонтированы 253 
многоквартирных дома. Но мно-
го вопросов у людей вызывает 
состояние дорог и, конечно, об-
ращение с твёрдыми коммуналь-
ными отходами.

Фракция КПРФ считает, что 
профильному Департаменту 
нужно повысить ответственность 
регионального оператора «Зелё-
ная роща» за оборот ТКО и лик-
видацию свалок. Коммунисты 
уверены, что чиновники Депар-
тамента должны активно идти 
к людям и разъяснять сложные 
моменты, а не ждать социально-
го напряжения на местах.

Также необходимо повышать 
качество пассажирских перевоз-
ок и работу общественного транс-
порта. Особо депутатов-комму-
нистов волнует сохранение тру-
дового коллектива и материаль-

но-технической базы «Трамвай-
но-троллейбусного предприя-
тия». Здесь мы высоко оценива-
ем меры Правительства по выде-
лению 200 млн рублей для стаби-
лизации финансово-хозяйствен-
ной деятельности ТТП. 

Финансирование сферы здра-
воохранение в 2022 году состави-
ло почти 8,5 млрд рублей, в т.ч. 
800 млн на модернизацию пер-
вичного звена, приобретены 114 
единиц медоборудования, но-
вые автомобили, проводились 
капитальные ремонты больниц 
и поликлиник.

Но очевидно, что итоги рабо-
ты Департамента здравоохране-
ния по существенному ряду на-
правлений не достигли постав-
ленных целей. Жители обла-
сти остро ощущают проблему с 
льготным лекарственным обе-
спечением, недостатком кадров 
и сложной материально-техни-
ческой и медицинской базой 
многих ЦРБ.

В прошедшем году участни-
ками программы «Земский док-
тор» стали 16 человек и 12 — 
участниками программы «Зем-
ский фельдшер».  Этого явно не-
достаточно. Обстановка требует 
от Департамента здравоохране-
ния более энергичного решения 
назревших проблем.

Фракция КПРФ отмечает, что 
решение Губернатора дополни-
тельно направить 404 млн ру-
блей на капитальный ремонт по-
ликлиник и ФАПов в 2023 году 
очень важно для орловской ме-
дицины.

Благодаря стабильному фи-
нансированию социальные обя-
зательства выполнены в полном 
объёме — 9,5 млрд рублей. Ме-
рами социальной поддержки в 
области охвачены 328 тыс. че-
ловек, это около половины все-
го населения региона, включая 
13 тыс. семей с детьми, получа-
ющими помощь в рамках реги-
онального проекта «Финансо-
вая поддержка семей при рож-
дении детей». Приобретено 255 
жилых помещений для детей-си-
рот на сумму более 459 млн ру-
блей. Эту работу нужно активно 
продолжать.

Прошедший год ознамено-
вался государственной задачей 
поддержки участников специ-

альной военной операции и их 
семей. С самого начала СВО на 
Орловщине Губернатором орга-
низовано целое народное дви-
жение в поддержку наших воен-
ных. Фракция КПРФ принимает 
активное участие в реализации 
общегосударственной задачи, и 
коммунисты сделают всё для на-
шей Победы.

Принципиально важный мо-
мент — в Орловской области од-
ной из первых в стране создан со-
циальный паспорт члена семьи 
участника СВО. Семьям мобили-
зованных предоставлены меры 
поддержки в различных сфе-
рах — в образовании, медицине, 
ЖКХ более чем на 295 млн ру-
блей. Самое пристальное внима-
ние уделяется участникам специ-
альной военной операции, вы-
нужденным переселенцам и бе-
женцам.

Отмечу, что Департамент со-
циальной защиты, опеки и попе-
чительства работает качествен-
но и системно, также хорошую 
работу продемонстрировала 
структура «Семейных МФЦ».

Положительно оценивают 
результаты работы областно-
го Правительства и со стороны 
федерального центра. Орлов-
ская область получила серьез-
ную поддержку на федераль-
ном уровне для реализации та-
ких масштабных проектов, как:

— комплекс «Судбищенская 
битва» — 100 млн рублей будет 
выделено в текущем году, а в це-
лом проект на 700 млн;

— проект индустриальный 
парк «РЕГИОН 57» — 500 млн;

— обустройство туристиче-
ского центра города Орла — 215 
млн;

— модернизация инфра-
структуры аэропорта — 1 млрд;

— строительство многопро-
фильного медицинского центра 
— 6,5 млрд;

— и, конечно, одним из важ-
нейших достижений Правитель-
ства является проект межвузов-
ского кампуса, который станет 
научно-технической базой всего 
региона. Объём финансирова-
ния — 10 млрд рублей.

Всё это следствие поддерж-
ки Губернатора на федеральном 
уровне, его умения решать слож-
ные управленческие задачи эко-
номического и социального пла-
на. Все проекты — это живые ин-
вестиции в регион и создание но-
вых высокооплачиваемых рабо-
чих мест.

Фракция КПРФ работу Прави-
тельства и Губернатора Орлов-
ской области Андрея Евгеньеви-
ча Клычкова оценивает положи-
тельно.

Глава региона имеет серьёз-
ную поддержку жителей и обще-
ственности, имеет высокое дове-
рие в трудовых коллективах и в 
федеральных органах власти.

Мы убеждены, что продолже-
ние этой работы будет полезным 
и результативным для всех жите-
лей Орловской области.



Работа областного 
правительства оценена 
положительно
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— На каких участках дове-
лось сражаться?

— Боевую службу начал в 20 
километрах от дома, на окраи-
нах Лисичанска. Благодаря хо-
рошему знанию местности по-
пал в разведвзвод. Участвовал в 
обороне Лисичанска в 2014 году. 
Там же получил своё первое ра-
нение.

В 2016 году меня направили 
в Стаханов. Украинские военные 
регулярно совершали вылазки 
на нашу территорию, навязывая 
нам локальные бои. Во время 
одной из таких вылазок мы оста-
новили диверсионную группу и 
я получил второе ранение: пуля 
полоснула по ноге, но не вывела 
из строя. Ранен был не только я. 
Но мы с ребятами нашли в себе 
силы эвакуировать всех тяжело-
раненых бойцов.

СВО я встретил командиром 
танкового взвода. Несмотря на 
службу в Луганском корпусе, был 
направлен в Донецкую народ-
ную республику для содействия 
донецким товарищам. На её 
фронтах мне впервые пришлось 

принять участие в освобождении 
территорий во взаимодействии с 
Вооружёнными силами РФ. 

После выравнивания фрон-
та в ДНР приказом главкома ЛНР 
«за умелое управление личным 
составом и успешное выполне-
ние боевых и специальных за-
дач» был переведён на долж-
ность старшего помощника на-
чальника оперативного отдела 
бригады. Для меня это было вы-
зовом. Нести ответственность за 
судьбы тысяч бойцов мотострел-
ковой бригады мне было страш-
но.

Командуя штурмовым отря-
дом, попал с товарищами под 
миномётный обстрел. Получил 
очередную контузию, ранения 
в грудную клетку и ногу. Сейчас 
на реабилитации. В ближайшее 
время предстоит непростая опе-
рация по извлечению осколка из 
груди. До сих пор тревожит пре-
дыдущее ранение. Есть шансы, 
что всё будет хорошо, и я снова 
встану в строй.

— Имеете ли вы боевые на-
грады?

— Был удостоен памятных 
знаков «За службу в танковых 

вой сках», «За службу в разведке» 
и государственной награды — ме-
дали ЛНР «За верность долгу».

К металлическим побрякуш-
кам, если честно, отношусь с 
прохладцей. Куда важнее и до-
роже для меня, когда бойцы мо-
его взвода, возвращаясь из оче-
редного боя живыми и невре-
димыми, передают весточки до-
мой, я слышу слова благодарно-
сти от их родных и близких в свой 
адрес. Для меня это высшая на-
града.

— Когда, почему вы решили 
встать в ряды комсомола, а за-
тем и Компартии?

— Один из моих дедов был 
участником Великой Отечествен-
ной войны, дошёл до самого 
Берлина. Все мои родные и близ-
кие были людьми труда. Взрос-
лея, начал осознавать, что люди 
труда заслуживают более спра-
ведливого отношения к себе. А 
из всех политических сил, кото-
рые были тогда на Украине, наи-
более прогрессивной была Ком-
партия и её молодёжное крыло 
— комсомол. В его ряды мне тог-
да не довелось вступить — нача-
лась война. Когда позднее я уз-

нал о деятельности Компартии 
ЛНР, безоговорочно принял ре-
шение поддержать её. 

Вопрос о вступлении в Ком-
партию ЛНР был лишь вопросом 
времени. 

О наличии партбилетов, чест-
но говоря, у своих товарищей 
в боевых подразделениях я не 
спрашивал. Но могу с уверенно-
стью сказать, что многих вдох-
новляют подвиги советских лю-
дей, а главными символами, как 
и 80 лет назад, остаются лозунг 
«Фашизм не пройдёт!» и Крас-
ное Знамя Победы. Некоторые 
наши подразделения и раньше 
не скрывали своей приверженно-
сти левой идее. Среди них — ба-
тальон «Брянка СССР», батальон 
«Призрак», «Добровольный ком-
мунистический отряд», батальон 
«Восток 13» и другие.

О многих подвигах коммуни-
стов на фронте можно сказать, 
но об этом лучше скажет победа.

— Недавно отмечалось 80-ле-
тие освобождения Ворошилов-
града (Луганска) от немецко-фа-
шистских захватчиков. Как от-
метил эту дату город? Не кажет-
ся ли вам, что сегодня опыт Ве-
ликой Отечественной войны об-
ретает всё большую актуаль-
ность?

— Для Луганска это действи-
тельно знаковый день, все об-
щественные движения его отме-
чают, иногда как повод лишний 
раз напомнить о себе. 14 февра-
ля — День освобождения Воро-
шиловграда — совпал с католи-
ческим днём почитания свято-

го Валентина, праздником, чуж-
дым нашему обществу, который 
нам навязан Западом. У мно-
гих общественных движений эти 
праздники уживаются вместе. 
Мы, коммунисты, этот день сде-
лали настоящим инструментом 
борьбы за умы и сердца луган-
чан и гостей города. С 2017 года 
уже традиционной стала наша 
акция по раздаче «сталинтинок» 
— красочных сердечек с портре-
тами и цитатами советских вож-
дей. Хочу поблагодарить лидера 
нашей партии Геннадия Зюгано-
ва за поддержку нашей иници-
ативы и помощь в проведении 
партийно-комсомольской акции 
«Дарите любимым «ленинтин-
ки» и «сталинтинки».

Был замечен интересный 
факт: из некоторых луганских 
магазинов, несмотря на коммер-
ческую выгоду, начали исчезать 
«валентинки». Всё больше луган-
чан ждут, что на улицах города их 
поздравят с настоящим истори-
ческим событием.

В одном из своих выступле-
ний Геннадий Андреевич Зю-
ганов сказал: «Каждый обязан 
осознать, что все мы на передо-
вой, и ситуация требует мобили-
зации, прежде всего самих себя». 
Сейчас для нас главное — побе-
да на фронте. Как военнослужа-
щий, я буду и далее выполнять 
свой воинский долг, насколько 
хватит здоровья и сил! Такое у 
нас положение. Военное.

Газета «Правда».
(Публикуется в сокращении).

Человек долга

Призрак бродит по Рос-
сии, призрак сталиниз-
ма. По опросам, 70 про-
центов народа считает 

Сталина положительным героем 
русской истории. Экс-президент 
Медведев, апологет олигархиче-
ского государства, в назидание 
нынешним министрам цитиру-
ет телеграмму Сталина, которую 
тот отправлял директорам обо-
ронных заводов.

В церковной среде, ещё не-
давно монархической, антисо-
ветской, антисталинской, начи-
нают витать настроения, созвуч-
ные мировоззрению отца Дми-
трия Дудко, духовника газеты 
«День», который видел в соци-
ализме христианское начало. А 
героев и мучеников сталинского 
синодика — Зою Космодемьян-
скую, Александра Матросова, 
Виктора Талалихина, 28 гвар-
дейцев-панфиловцев, молодог-
вардейцев, генерала Карбыше-
ва — всех их видел будущими 
православными святыми с золо-

тыми нимбами над головами.
Очень скоро наши ретивые 

придворные либералы станут из-
бавляться от своих постов в соц-
сетях, где они судили Сталина и 
советский век. Что случилось? 
Какая беда нависла над мутан-
тами, которые тридцать лет на-
зад были членами партии, секре-
тарями райкомов, а потом пере-
строечниками и демократами-
западниками, а потом патриота-
ми и монархистами? Теперь их 
хамелеоновая кожа вновь начи-
нает менять цвет. В ней всё мень-
ше от сине-зелёных водорослей 
и всё больше розового, красно-
го. Олигархическое государство, 
построенное Ельциным и Гай-
даром на костях разрушенного 
Советского Союза, провалилось 
во время Специальной военной 
операции на Украине.

Пока это государство было 
личинкой, гнездившейся в тё-
плой сырой мошонке американ-
ского великана, все исповедники 
либерализма, все деятели «Ме-

мориала» (иностранный агент), 
все профессора Высшей школы 
экономики, все сырьевики и оли-
гархи чувствовали себя в этой 
мошонке уютно. Но вот повеял 
ледяной сквозняк русской исто-
рии, и из жалкой паразитирую-
щей личинки вновь стало воз-
рождаться русское государство.

Схватка на Украине обнару-
жила блеф ельцинского государ-
ства, которое не было государ-
ством, а лишь бутафорией, изго-
товленной американскими деко-
раторами. У этого государства не 
оказалось армии, способной по-
бедоносно войти в Киев и Харь-
ков. У этого государства не ока-
залось достаточного количества 
оборонных заводов, способных 
безостановочно выпускать са-
молёты, танки, ракеты. У армии 
не оказалось командиров млад-
шего, среднего и высшего зве-
на, ибо в предшествующие годы 
были уничтожены десятки воен-
ных училищ. 

У этого государства не оказа-

лось промышленности, способ-
ной сопротивляться санкциям, 
ибо у российской промышленно-
сти больше не было станкостро-
ения, шарикоподшипникового 
производства, элементной базы.

У этого государства не было 
системы управления, адекват-
ной времени, в этой системе всё 
ещё господствовали стихии рын-
ка, непланового, слепого реаги-
рования на обстоятельства. 

Не оказалось патриотиче-
ской, государственно мыслящей 
элиты, ибо вся она — антина-
родная, антирусская, амораль-
ная, ограбившая Россию — стро-
ила своё благополучие в недрах 
западной цивилизации, пере-
несла туда свои состояния, сво-
их детей и внуков, обустроила 
свои жилища.

У этого государства не оказа-
лось своей культуры, ибо мно-
жество театральных режиссё-
ров, актёров, звёзд шоу-бизне-
са, вскормленных этим государ-
ством, покинуло его, отреклось 
от него, в трудный для государ-
ства час бросило на произвол 
судьбы. 

И главное, у этого ельцин-
ско-гайдаровского государства 
не оказалось победной идеоло-
гии. То была идеология пораже-
ния, идеология рабского подра-
жания, идеология, отрицавшая 
все глубинные, суверенные коды 
российской цивилизации.

Поэтому сегодня война на 
Украине — тот орех, который не 
разгрызть гнилыми зубами рос-
сийского глобализма.

В окопах Донбасса, среди 
рёва батарей, падающих само-
лётов, стонов раненых, среди мо-
литв и проклятий рождается но-
вое Государство Российское.

Оно рождается повсемест-
но. Появляется русский солдат 
— терпеливый, умелый, благо-
родный, преданный стране. По-
являются ротные, комбаты и ко-
мандиры полков, изведавшие 
горечь поражений, оснащённые 
боевым опытом, готовые к труд-
ным многолетним сражениям. 

Технократы оборонных заво-
дов надрывно, навёрстывая упу-
щенное, запускают конвейеры 
для новых самоходок и беспи-
лотников. 

Культура, из которой в одно-
часье убежали все бездуховные 
бисексуалы, мучительно находит 
новых художников, поэтов, му-
зыкантов. Идеология ещё полна 
ошмётками либерализма, кото-
рые, как мокрые обои, висят на 
облупленных стенах. Но сквозь 
них начинает проступать мощ-
ная традиционная русская клад-
ка, из которой сложена идеоло-
гия русской победы.

Александр ПРОХАНОВ,
«Завтра».

(Публикуется в сокращении).

Преображение. 
От потрясений к величию

Внеочередная конференция
18 марта 2023 года состоялась внеочеред-

ная выборная Конференция Орловского об-
ластного отделения «Союз Советских офице-
ров» России.

Председателем Областного Совета был еди-
ногласно избран Анатолий Валентинович Антон-
чик, который сказал, что организация продолжа-
ет свою работу согласно Уставу Союза, Уставу и 
Программе КПРФ, а также в тесной связке с дру-
гими общественными и ветеранскими организа-
циями Орловской области.

А. В. Антончик особо подчеркнул, что орга-
низация будет тесно взаимодействовать с пар-
тийными отделениями на местах в проведении 
работы по сохранению исторической памяти, 

патриотическому воспитанию молодежи, под-
держке Вооруженных сил страны и наших воен-
ных — участников специальной военной опера-
ции. «Союз Советских офицеров» будет взаимо-
действовать в решении этих вопросов с област-
ной организацией «Союз Советских офицеров в 
поддержку Армии и Флота». 

«Уверен, что взаимодействие областного ко-
митета КПРФ, областных общественных органи-
заций «Союз Советских офицеров» и «Союз Со-
ветских офицеров в поддержку Армии и Флота» 
даст новый импульс совместной работе по защи-
те суверенитета и укреплению безопасности Ро-
дины, победе над врагом», — подчеркнул под-
полковник А. В. Антончик.
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4 апреля на пленарном за-
седании Государственной Думы 
от имени фракции КПРФ с поли-
тическим заявлением выступил 
зам. Председателя Комитета Го-
сударственной Думы по разви-
тию гражданского общества, во-
просам общественных и религи-
озных объединений доктор по-
литических наук Сергей ОБУХОВ:

— Мы с вами вернулись со 
встреч с избирателями, ощути-
ли накал тревожащих общество 
проблем — от роста цен до хода 
специальной военной операции 
и все более обостряющейся ги-
бридной войны с Западом.

На победу работает 
вся КПРФ!

Для актива КПРФ последние 
сообщения из зоны СВО очень 
болезненные. После тяжёлого 
ранения в голову, полученного 
в бою, погиб первый секретарь 
Луганского городского комитета 
КПРФ, лейтенант Андрей Сергее-
вич Юрьев. После бандеровского 
теракта в российском Мелитопо-
ле тяжело ранен коммунист, гла-
ва администрации поселка Аки-
мовка Максим Зубарев. 

Мы, как и в годы Великой от-
ечественной войны — сражаю-
щаяся партия. Да, мы потеря-
ли в ходе СВО почти три десят-
ка мужественных героев — во-
инов-членов КПРФ — депута-
тов разных уровней, руководи-
телей и активистов региональ-
ных отделений от Севастопо-
ля, Чечни и Краснодара до Челя-
бинска, Тюмени и Новосибирска. 
Но это не останавливает пото-
ка коммунистов-добровольцев. 
К той полутысяче членов КПРФ-
добровольцев присоединяют-
ся новые наши соратники. Вчера 
мы проводили на СВО нашего то-
варища, депутата Законодатель-
ного собрания Алтайского края 
Владимира Громова.

На победу работает вся КПРФ. 
В Новороссию ушел уже 107-й гу-
манитарный конвой КПРФ. Бо-
лее 18 тыс. тон грузов получи-
ли наши бойцы и жители осво-
божденных территорий. Волон-
терская деятельность затронула 
все партотделения. Наш депутат-
коммунист Госсовета Татарстана 
Николай Атласов закупил и до-
ставил в село Столбище из Набе-
режных Челнов расходные мате-
риалы для маскировочных сеток, 
которые плетут наши активисты 
и прихожане церкви Казанских 
святителей. В Ростовском обко-
ме КПРФ половина партийных 
помещений отдана для добро-
вольных помощников из числа 
сторонников КПРФ, которые со-
бирают гумпомощь, плетут сети, 
помогают нашим бойцам.

По гуманитарному проекту в 
поддержку детей Донбасса, ко-
торый лично курирует Геннадий 

Андреевич Зюганов, мы уже при-
няли и отогрели 12 тысяч детей 
из Луганской и Донецкой народ-
ных республик. На новых терри-
ториях разворачивается партий-
ный проект создания народных 
предприятий, которому помога-
ют наши флагманы — от груди-
нинского совхоза имени Лени-
на до предприятия Звениговский 
под руководством Казанкова.

Зюганов: «Войну надо 
вести настоящим 

образом»
Мы понимаем, что нам нужна 

победа, одна на всех. Но мы так-
же остро понимаем, что народ 
остро воспринимает все пробле-
мы, что вскрывает в нашей обще-
ственной и государственной жиз-
ни СВО. Очередной теракт в Пите-
ре, где был убит популярный во-
енкор Владлен Татарский, вновь 
обострил проблемы эффектив-
ности работы наших правоохра-
нителей в противодействия тер-
рору киевского режима. 

Недавно мы приняли в КПРФ 
сына Героя ДНР, убитого руко-
водителя народной Республики 
Александра Захарченко. Со дня 
убийства славы и гордости рус-
ского мира Захарченко прошло 
пять лет. Где неотвратимость на-
казания для его убийц? Как и 
убийц народных героев Жоги и 
«Моторолы», «Корсы» и «Гиви». 
Наконец, как упустили убийц 
Даши Дугиной? 

Нет смысла с парламент-
ской трибуны задавать ритори-
ческие вопросы формата «доко-
ле» и «как долго ещё терпеть»? 
Наверное, надо самим себе от-
ветить, если мы имеем дело, по 
сути, с террористами, то сколько 
ещё красных, бордовых, серо-бу-
ро-малиновых линий они долж-
ны пересечь?

Честно говоря, уже набили 
оскомину заявления типа «Мы 
могли бы, но не будем...», «Мы 
не воюем с Украиной», «Мы не 
опустимся до…», «Мы не ставим 
задачу победить…». На каждый 
такой расслабляющий пропаган-
дистский тезис есть жесткий от-
вет у геополитического против-
ника: «Значит не можете», «А мы 
с вами воюем»…

На фоне нарастающих сооб-
щений о подготовке так называ-
емого «контрнаступа» ВСУ в При-
азовье хочу напомнить о недав-
нем думском заявлении Зюгано-
ва «Войну надо вести настоящим 
образом». Лидер КПРФ как голос 
рассерженных патриотов, выска-
зал конкретные претензии к на-
шим правительственным и во-
енным чиновникам, представив 
конкретные предложения КПРФ.

Я сам несколько раз обра-
щался с депутатскими запроса-
ми о признании спецслужб киев-
ского режима террористически-
ми организациями, но получаю, 

так сказать, «уклончивые отве-
ты». Как и в вопросах национа-
лизации в России имущества гла-
варей бандеровцев. 

И если это стояние в раско-
ряку наших уважаемых компе-
тентных ведомств продолжится, 
то для меня очевиден самый не-
благоприятный прогноз на рас-
пространение террористической 
активности киевского режима.

Про столетие СССР 
и неразрывность 
русской истории

Хочу напомнить о непонят-
ной пробуксовке в законода-
тельной деятельности Думы. Об-
щеизвестно, что на международ-
ной арене только левые силы, 
друзья СССР безоговорочно под-
держивают нашу страну. Напри-
мер, только депутаты-коммуни-
сты в Национальном собрании 
Франции проголосовали против 
признания так называемого го-
лодомора геноцидом. На недав-
нем парламентском Форуме Рос-
сия-Африка именно представи-
тели Компартий, прежде всего 
правящей в ЮАР Южно-Афри-
канской компартии оказали наи-
более горячую поддержку ново-
му, антиколониальному вектору 
российской внешней политики. 

В этом направлении готовит-
ся КПРФ и Компартией Белорус-
сии в Минске Международный 
антифашистский форум. Пред-
стоящий в Латинской Амери-
ке форум левых сил также гото-
вится нами вместе с кубинскими 
коммунистами и никарагунски-
ми социалистами в поддержку 
России. 

А мы, с трудом разгребая ли-
беральные завалы русофобии и 
антикоммунизма, никак не мо-
жем принять в Думе заявление в 
связи со 100-летием СССР, столь 
необходимое как для внутрирос-
сийской аудитории, так и для мо-
билизации левых сил в мире на 
поддержку России.

Напомню, КПРФ, исповедуя 
концепцию единства и нераз-
рывности многотысячелетней 
русской истории, проголосова-
ла за парламентское обращение 
в связи с трехсотлетием россий-
ской империи.

Мне как ученому, еще в нача-
ле 1990-х годов опубликовавше-
му работу «Имперская доминан-
та России», за что нас тогда шель-
мовали либералы, казалось, что 
коллеги из фракции большин-
ства выполнят свое обещание и 
поддержат наш проект обраще-
ния в связи со столетием красно-
го периода русской державности 
— столетия СССР. Но вот уже в ко-
торый раз, при обсуждении пла-
нов законотворческой работы, 
когда я ставлю вопрос о выне-
сении этого обращения на голо-
сование, в ответ слышим только 
какие-то невнятные объяснения. 

Вопрос к коллегам из «Еди-
ной России». Вы за признание 
неразрывности русской исто-
рии и за признание достижений 
исторической России в ипостаси 
СССР? Определитесь! 

Выборы должны 
быть выборами

В условиях, когда наши гео-
политические противники хотят 
раскачать внутриполитическую 
ситуация в России, очень важ-
но, чтобы выборы были выбора-
ми, а не скандальным назначени-
ем с элементами голосования. И 
здесь ключевые нерешенные во-
просы — законотворчество, де-
факто разрушающее партийную 
систему, пресловутое электрон-
ное голосование и пеньковая 
трехдневка. 

Напомню фракции большин-
ства: два лидера парламентских 
партий — КПРФ и Справедли-
вой России — официально обра-
тились обсудить ползучее сокра-
щение доли партийной состав-
ляющей при формировании за-
конодательных органов на реги-
ональном и местном уровне. От 

«Разгребая либеральные 
завалы русофобии 
и антикоммунизма»
С. П. Обухов выступил с трибуны Госдумы

президента прозвучало обеща-
ние, что «Единая Россия» органи-
зует коллективное обсуждение 
проблемы. И где оно?

Такое впечатление, что поли-
тические администраторы ведут 
партию власти трагическим пу-
тем украинской Партии регионов 
имени Януковича. Вы, правда, хо-
тите, чтобы при малейшем дуно-
вении политических завихрений 
ваши одномандатники разбежа-
лись как это случилось у Партии 
регионов. 

Единороссы, 
не играйте с «огнем 

электронного 
контроля»

Весь последний год вы отма-
хиваетесь от проблемы легитим-
ности дистанционного голосо-
вания. Но если геополитические 
оппоненты с их ресурсами взло-
ма сетей решат поиграть на этой 
площадке, причитать будет уже 
поздно. И самое страшное: ЦИК 
и ДИТ московской мэрии дела-
ют все, чтобы доказать оппози-
ционному избирателю — систе-
ма электронного голосования — 
это коробка из-под бананов с ми-
гающими лампочками.

Ни один депутатский запрос 
из фракции КПРФ с предложе-
нием дать ознакомиться с техни-
ческой документацией на про-
граммный комплекс дистанцион-
ного электронного голосования 
не удовлетворен. 

Мало того, что это нарушение 
закона о статусе депутата, неува-
жение к Государственной Думе, 
так оно прикрывается еще аб-
сурдными отписками. Например, 
ЦИК свой отказ предоставить по 
запросу для анализа необходи-
мые документы умудрилась на-
писать, что они не государствен-
ный орган, поэтому нет обязан-
ности знакомить депутатов с до-
кументами. Ну, если ЦИК не при-
знает себя госорганом, то, может, 
в бюджете ликвидируем соответ-
ствующую строчку госфинанси-
рования?

Уважаемые коллеги! Вызо-
вы современного мира постоян-
но становятся все более сложны-
ми. Призываем вас не играть с 
«огнем электронного контроля», 
даже если вам кажется, что так 
легче решить конъюнктурные за-
дачи.

Про не лучшие 
стороны нашей 

действительности 
на новых территориях

И еще. Не надо переносить 
на воссоединившиеся с Родиной 
земли не лучшие стороны нашей 
действительности. Я говорю сей-
час и об «оптимизации медици-
ны» в Донецке, где сокращают 
хирургов-онкологов в Республи-
канском онкоцентре им. Бонда-
ря, в условиях, когда на новых 
территориях подобного рода уч-
реждения оказались на той сто-
роне.

И о поднимавшейся здесь 
мною проблеме с выплатами 
зарплат бюджетникам в Мари-
уполе. В день, когда люди лич-
но нажаловались президенту о 
проблеме, мне из правительства 
пришел ответ, что там все нор-
мально...

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).
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Интересный комментарий 
под моим постом про корруп-
цию: 

«Иран, который теперь на слу-
ху, я начал исследовать ещё во 
время кампании России в Сирии. 
Оказался удивительной страной! 
И самое главное — вся элита там 
должна пройти через тяжкий 
труд, это императив. Все их дети, 
все их родственники, все. 

Флагман их флота — пере-
строенная в минный тральщик 
яхта премьер-министра. Первым 
погибшим в Сирии иранским во-
енным был сын командующе-
го береговыми войсками ВМС 
КСИР. Сын их начальника Гене-
рального штаба тоже погиб в Си-
рии, притом не каким-то офице-
ром кабинетным, а попав в заса-
ду, потому что работал перевод-
чиком-инструктором для сирий-
ских операторов иранского ору-
жия. И так далее. 

Таким образом, воспитывает-
ся не только текущая элита , но 
и её следующее поколение, ко-
торое начинает понимать, зачем, 
для чего и каким трудом строит-
ся их страна».

Интересное сравнение двух 
кораблей в свете материалов 
предыдущего поста, где описы-
вается флагман иранского фло-
та — перестроенная в минный 
тральщик яхта премьер-мини-

стра. У нас, если бы пошли по 
этому пути, да если бы еще оли-
гархов привлекли, то неплохой 
флот бы получили. 

Зачем России ВТО?
В сети многие обсуждали это 

заявление российского МИД. Рос-
сия не собирается отказываться 
от членства во Всемирной торго-
вой организации, подобный шаг 
мог бы привести к искусственной 
самоизоляции национальной 
экономики, — МИД России. 

С моей точки зрения, нахож-
дение России в ВТО сейчас бес-
смысленно и даже вредно. Все 
санкции, наложенные на Россию, 
грубо противоречат принципам 
ВТО. Тем не менее, ВТО палец о 
палец не ударило, чтобы защи-
тить Россию. 

Я считаю, что вступление Рос-
сии и всех постсоветских стран 
изначально было бессмыслен-
ным. Мы, к сожалению, торгу-
ем в основном сырьем, а на него 
пошлины не вводят. Свои рын-
ки защищают от высокотехноло-
гичной продукции, вводя на неё 
пошлины, для того чтобы своим 
производителям было выгодно 
самим производить. «Турецкое 
чудо», связанное с взрывным ро-
стом собственного производства, 
при Ататюрке произошло из-за 

50% пошлин на импорт. 
Вхождение в ВТО не позволи-

ло России провести импортоза-
мещение. Никакие дотации, ко-
торые выступали в большей сте-
пени как кормушка для чиновни-
ков, не способны заменить такой 
простой и универсальный меха-
низм, как таможенные пошлины. 
Не говоря о том, что это принес-
ло бы в бюджет такие деньги, что 
все налоги на средний и малый 
бизнес можно было бы обнулить.

Когда Россия вступила в ВТО, 
было много заявлений от про-
мышленников и экономистов, 
что это бесплатная сдача наше-
го рынка Западу. Для того, что-
бы сделать страну колонией, её 
обычно захватывают. Но мы до-
бровольно сделали себя коло-
нией. Напомню, это произошло 
при Медведеве. Ну и послед-
нее. Экономическими вопроса-
ми должен заниматься уж точно 
не МИД. А вопрос ВТО — это точ-
но экономический вопрос. 

Инфляция 
под контролем?

Читаю новости: 
 Доллар поднялся выше 78 

руб. впервые с 20 апреля 2022 
года. 
 Московский аэропорт «Вну-

ково» повысил основные тари-
фы на обслуживание россий-
ских авиакомпаний в этом году 
на 12%. 
 Силуанов: «У нас инфля-

ция под контролем, инфляция 
снижается, и в первом полуго-
дии она будет точно продолжать 
снижаться. Надеемся, что и даль-
ше так пойдет». 

Отмечу, что доллар вырос на 
фоне роста цен на нефть. Эконо-
мисты называют одной из при-
чин такого нетипичного поведе-
ния доллара продолжающие-
ся сделки по продаже иностран-
ным бизнесом активов в России 
и затем вывода валюты за рубеж. 

Прошу обратить внимание, 
что на Западе наши активы аре-
стовали, тогда как мы любезно 
позволяем западным компани-

ям продавать свои активы в Рос-
сии и выводить валюту, тем са-
мым обрушивая рубль. 

Также хочу отметить для ми-
нистра финансов: даже обычно-
му обывателю понятно, что сни-
зить инфляцию можно легко. 
Для этого надо прекратить де-
вальвировать рубль и зафикси-
ровать расценки естественных 
монополий. И все. Что может 
быть проще?

Снизьте цены на электроэнер-
гию, газ, бензин внутри страны и 
зафиксируйте или снизите курс 

доллара. Дайте дешевые креди-
ты предприятиям, чтобы они на-
воднили рынок дешевыми това-
рами. 

Наш же финансовый блок, 
как мы видим выше в новостях, 
поступает диаметрально проти-
воположно. Роняет рубль. По-
зволяет монополистам подни-
мать цены. С инфляцией пыта-
ется бороться, изымая деньги из 
экономики и ограничивая креди-
тование промышленности. Это 
путь в никуда. 

ТГ Олег ЦАРЕВ.

Неплохой флот бы получился...Неплохой флот бы получился...

«В Москве СВО нет»?
Не так давно мимолетом проезжали Москву, остановив-

шись там на несколько дней. Встречались с гражданскими 
людьми, имеющими прямое отношение к СВО, встречались 
и с военными, которые не имеют к СВО прямого отношения 
и вряд ли будут. 

Ходили по городу, ездили на метро и такси, смотрели и 
слушали. В Москве СВО нет. Война где-то далеко и напоми-
нает отношение к операции в Сирии. Неясные названия, ко-
торые легко перепутать. 

Узнавая о некоторых проблемах на фронте, обычные 
москвичи искренне удивлялись. И винить в этом москвичей 
нельзя. Они и не обязаны рыть телеграм-каналы и вызвани-
вать фронтовиков. Тем более в столице у наших товарищей 
таковых знакомых почти и нет, на удивление. 

Как будто из-за огромности города в процентном соотно-
шении на фронт почти никто и не был мобилизован. Так что 
жители столицы (из числа наших знакомых), изредка посма-
тривая телевизор, и не понимали, чем мы так озадачены. Все 
же хорошо. Если бы не сообщения в телефоне каждые 5 ми-
нут, то и войны как будто нет. 

Нет символики на машинах, на вокзалах нет военных с 
уставшими глазами и сильным похмельем. Новости показы-
вают качественный сигнал, «Армату» нахваливают телеведу-
щие. В братской Белоруссии огромное количество войск и 
скоро «грунт встанет», и тогда… 

Нельзя нам расслабляться, товарищи. Где бы мы ни были. 
Враг опасен, обучен, зол. Призывы хотя бы подумать над вве-
дением военного положения, мобилизации экономики, вве-
дении противодиверсионных мер так никто и не услышал.

 Может быть, жертва Владлена Татарского на алтарь на-
шей общей и такой нужной Победы заставит хотя бы на се-
кунду кого-нибудь остановиться и подумать. Война будет 
долгой. 

ТГ Два майора.

Шестая колонна
Очевидно, что террористы из 

движения Навального, facebook 
или фонда Сороса (запрещенные 
экстремистские организации в РФ) 
только верхушка айсберга. Это от-
крытая пятая колонна, не стесня-
ющаяся действовать под началом 
западных спецслужб и киевских 
нацистов. 

С пятой колонной разговор ко-
роткий. Но уже сейчас враг актив-
но работает и с шестой колонной, 
пока маскирующейся под «лояли-
стов», «путинистов» и даже «патри-
отов». Они также напрямую служат 
Западу каждый на своем месте.

И это следующий круг, кото-
рый станет средой для вербовки 
прямых террористов, организато-
ров акций саботажа и массовых 
убийств. 

Беглецы через Верхний Ларс 
показали свое истинное лицо. Они 
бежали не от войны, они осознан-
но предавали Родину и переходи-
ли на сторону врага. И те во вла-
сти, кто недооценил серьезность 
этого процесса, несут прямую от-
ветственность и за Владлена, и за 
других пострадавших в теракте в 
Питерском кафе, и за те будущие 
жертвы, которые наверняка будут.

 Если, конечно, власть не про-
снется и не приступит к системно-
му очищению государства и обще-
ства не только от пятой колонны, 
но и от шестой. 

Надо называть вещи своими 
именами: террор — террором, 
вой ну — войной, предательство 
— предательством, либерализм — 
экстремистской человечеконена-
вистнической идеологией.

 Без военной гигантской под-
держки либерального Запада ни-
какого украинского нацизма про-
сто не было бы. Мы не победим 
нацизм, если не уничтожим либе-
рализм — хотя бы в самой России.

*     *     *

О Д. Треповой, 
арестованной 

за убийство 
Владлена Татарского
За это выражение лица, за этот 

взгляд, за эту речь жестокой убий-
цы, вообще не отдающей себе от-
чета в своих поступках   несет от-
ветственность вся система наше-
го образования, культуры, воспи-
тания. 

Это не только преступление 
Дарьи Треповой, это преступление 
той системы, которая отказалась от 
патриотизма, от идеологии, от ра-
циональности, от чувства, от вос-
питания в молодежи логики и се-
мантики, заменив все комфортом, 
юмористами, сервисами, компе-
тенциями, цифровыми услугами, 
сетями. 

Это преступление в сфере при-
чин, ну а следствия сейчас очевид-
ны сами собой. И ведь не украин-
ка, не нацистка, не оттренирован-
ный агент  британских спецслужб. 
Это — результат социо-культурной 
политики либерализма в России. 

AGDchan (Телеграм-канал 
Александра Дугина).
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Если в городе скукожи-
лось производство, то и 
кладбище можно рас-
сматривать как бюджето-

образующее предприятие. Или, 
по крайней мере, требовать от 
него, чтобы само себя окупало и 
не нуждалось в бюджетной под-
держке. Да вот беда! Муници-
пальное унитарное предприя-
тие ритуально — обрядовых ус-
луг год за годом терпит убытки. 

Итоги 2022 года, например, 
таковы — убыток составил бо-
лее 3 миллионов рублей, кре-
диторская задолженность — бо-
лее 5 миллионов. Если в третьем 
квартале 2021 года предприятие 
смогло заработать чуть больше 
29 миллионов рублей, то в ана-
логичный период прошлого 2022 
года — более 30 миллионов. Не 
велика разница. Но при этом 
управленческие расходы увели-
чились: было чуть более 9 мил-
лионов, стало больше 11. 

Правда, новое руководство 
предприятия, «порулив» три ме-
сяца, докладывает, что неко-
торая положительная динами-
ка уже есть. Значит, повышение 
управленческих расходов себя 
оправдывает. Будем считать так. 
Но дирекцию поменять всегда 
можно. А вот что делать с конку-
рентами? А их по состоянию на 
сегодняшний день в Орле поряд-
ка 50 фирм. 

Наш Орел становится похо-
жим на тот город, где появил-
ся однажды Остап Бендер — ге-
рой знаменитого роман Ильфа 
и Петрова. В городке этом в ос-
новном работали, если помните, 
парикмахерские и погребальные 
конторы. Но во времена совет-
ского НЭПа все они были частны-
ми. Наше муниципальное пред-
приятие ритуально-обрядовых 
услуг оказалось в этом море част-
ного бизнеса, как утлое суденыш-
ко посреди стихии океана. 

По данным за январь, напри-
мер, в Орле случилось более 300 
похорон. Услугами муниципаль-
ного предприятия воспользо-
валось чуть более 80 клиентов. 
Остальные договорились с част-
никами. Почему так?

Официальные лица утверж-
дают, что частные «гробовщи-
ки» стерегут своих клиентов не 
хуже Безенчука из того же ро-
мана «12 стульев». И кто-то им 
очень в этом помогает. Якобы 
даже еще «скорая» не успеет 
приехать или участковый прий-
ти в дом к покойнику, а в доме 
том уже звонит телефон: «Не хо-
тите ли воспользоваться услуга-
ми нашей фирмы?» А людям в 
горе не все ли равно? Кто пер-
вый предложил помощь, тому и 
платят. 

Как результат — доля МУП на 
рынке похоронных услуг состав-
ляет не более одной трети, гово-
рят в администрации города. Это 

очень мало. Но как переломить 
эту ситуацию в пользу МУП, пока 
не знает никто. 

В 300 лифтах расклеили ре-
кламные объявления. До конца 
марта планируется модернизи-
ровать сайт предприятия. Ожи-
даемый экономический эффект 
составит, по расчётам специа-
листов МУП, почти полмилли-
она рублей. Оптимизация рас-
ходов, то есть прекращение до-
плат за совмещение должностей 
(а практиковалось в МУП и та-
кое), вроде бы, позволит сэконо-
мить еще около 300 тысяч. На за-
купке материалов, опять же по 
расчетам, можно, вроде бы, по-
лучить еще тысяч 800 экономии.

Но вот приобрести суперсо-
временный станок, который ре-
жет из камня надгробную скуль-
птуру любой сложности, пред-
приятие так и не смогло — не 
потянуло. Пока собирались ку-
пить это чудо техники за полто-

В последний путь… С кем?
Муниципальное предприятие терпит убытки 

ра миллиона, цена подскочила 
до 4,5 млн.

И гробы МУП делает только 
простые, обшитые тканью. Зна-
чит, богатый клиент в муници-
пальное предприятие уже не об-
ратится. Хотя, бывают и исключе-
ния: недавно был один заказ на 
памятник стоимостью в полмил-
лиона (!) рублей. 

Но единичные заказы тако-
го уровня предприятие, конеч-
но, не спасут. По самой логике 
существования муниципально-
го предприятия оно должно ра-
ботать на массового клиента. А 
орловский люд пока идет к Бе-
зенчукам. Неужели в впрямь по-
тому, что у них «что ни гроб, то 
огурчик»?

Депутаты городского Сове-
та уже признали работу муници-
пального предприятия ритуаль-
но-обрядовых услуг неудовле-
творительной и решили вернуть-
ся к теме в конце апреля. Хотя, 
как признают те же депутаты, 
планы по выводу МУПа из кризи-
са на протяжении последних лет 
не отличались оригинальностью, 
только сроки исполнения пере-
двигаются. Может быть, нынеш-
ний апрель в этом смысле ока-
жется удачней.

Андрей ГРЯДУНОВ.

Сколько себя помню, 
Орел всегда считался до-
статочно зеленым горо-
дом. Не совсем благоу-

строенным, грязноватым, но — 
зеленым. Как-то разбирал дома 
старые бумаги и нашел кален-
дарик 1990 года с фотографией, 
сделанной, видимо, с верхних 
этажей «трехлистника» — вид 
на Тургеневский мост и церковь 
Михаила Архангела. На этом 
снимке просто не узнать родно-
го города: мост и церковь — все 
буквально утопает в зелени. А 
сегодня мне наша дворничиха с 
какой-то даже обидой говорит: 
мол, что вы все: «Деревья, дере-
вья» — знаете, как трудно листву 
выгребать!

Знаю — трудно. Но неужели 
и здесь придется уступить про-
грессу — вырезать все зеленые 
насаждения во дворах и на ули-
цах, все территории закатать в ас-
фальт и плитку — и пускай себе 
«умные машины» чистят город 
без помех? А дворников ликви-
дировать «как класс», чтобы не 

тратить на них деньги налогопла-
тельщиков. 

В рамках программы «Эколо-
гия года 2022—2024» в Орле уже 
вырублено 400 деревьев, поса-
жено — 300. И хотя из этих поса-
женных прижилось не более чет-
верти саженцев, «озеленители» 
предпочитают не замечать бес-
плодность своих усилий. Так что 
даже закрадывается подозрение: 
а для того ли сажают, чтобы вы-
росло? 

Депутаты горсовета, напри-
мер, обратили внимание на та-
кую странность экологической 
заботы о городе: если деревья по 
каким-то причинам вырубают на 
улицах вдоль проезжей части, то, 
как правило, больше уже ниче-
го не высаживают на этом месте. 

Чиновники объясняют: де-
скать, СниПы запрещают, по-
скольку теперь по новым, «несо-
ветским», строительным нормам 
и правилам расстояние от дороги 
до зеленых насаждений таковы, 
что прежние линии озеленения 
в эти параметры не вписываются. 

«Орловский цирюльник» 
стрижет без оглядки

С прошлого года «на эколо-
гию» в нашем городе потраче-
но уже порядка 6 миллионов ру-
блей. На 2023 год запланирова-
но еще больше — 11, 2 миллио-
на. В том числе на охрану водных 
объектов, наших рек значит. Про-
катитесь по Лужковском мосту — 
ахните. Прошедшей зимой, ви-
димо, и тут постарался «орлов-
ский МакКрекен». 

Если бюджетные миллионы 
идут вот на такую, с позволения 
сказать, «зачистку» старой зеле-
ни, то в Орле действительно ско-
ро сбудется мечта прогрессивных 
дворников: листву им убирать не 
придется. Правда, оголившийся 
после «стрижки» зелени мусор 
они, похоже, тоже не торопятся 
собирать.

 У дворников ведь «узкая спе-
циализация» — дворы, а склоны 
у моста должен вычищать кто-то 
другой. Умных машин для такого 
рельефа местности, видимо, еще 
не придумали. Но зелень, по ста-
ринке скрепляющую своими кор-
нями ползучий грунт, уже выру-
били. Очень хочется надеяться, 
что орловские благоустроители 
знают, что делают.

Андрей ГРЯДУНОВ.

Но если уж строго руковод-
ствоваться в данном вопросе 
требованиями СниПов, то в Орле 
нужно вырубить не менее 75 про-
центов зеленых насаждений из 
тех, что еще остались на улицах. 
Так говорят в горсовете.

Процесс, видимо, уже «по-
шел» и его не остановить, как 
машину американского изобре-
тателя Дугласа МакКрекена в из-
вестном фильме Н. Михалкова 
«Сибирский цирюльник». Так не-
когда сплошь зеленая ул. Ком-
сомольская уже превратилась 
местами в «каменный желоб». 
В этом году, например, «орлов-
ский цирюльник» планирует 
провести ревизию зеленых на-
саждений на ул. Нормандия-Не-
ман, и без того уже изрядно про-
реженных по заявкам владель-
цев здешних магазинов и юри-
дической конторы. 
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ОТ ДУШИ

Поздравляем!

ПАВЛОВУ 
Марию Федоровну,

ветерана 
партии и труда, 

Почетного 
гражданина 

Урицкого района —
с 95-летием!

Крепкого здоровья, 
бодрости духа 

и неиссякаемой  энергии!

Обком КПРФ, 
Урицкий РК КПРФ.

*     *     *
ЛЕОНОВУ 

Аллу Дмитриевну!

*
КАРЯКИНУ 

Людмилу Леонидовну!

*
ПОГОРЕЛОВА 

Геннадия Ивановича, 
ветерана партии и труда!

Свердловский РК КПРФ.

*     *     *
ВДОВЕНКО 

Максима Юрьевича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 43.

*     *     *
ОСИПОВА 
Николая 

Владимировича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 44.

*     *     *
ТИШКИНА 

Сергея Евгеньевича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 42.

*     *     *
КОРНИЛОВА 

Анатолия Дмитриевича,
ветерана партии и труда!

Советский РК КПРФ, 
п/о № 50, 

ООО «Дети войны».

*     *     *
СЁМОЧКИНА 

Олега Алексеевича —
с 50-летием!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 11.

*     *     *
БОГАТЫРЕВА 
Александра 

Николаевича!

*
ЗИНОВКИНУ 

Галину Васильевну!
Орловский РК КПРФ.
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4 апреля жительнице посел-
ка Нарышкино, ветерану 
партии и труда, Почетному 
гражданину Урицкого рай-

она и поселка Нарышкино, за-
служенному педагогу и настав-
нику Марии Федоровне Павло-
вой исполнилось 95!

Юбиляра в этот торжествен-
ный день поздравили руководи-
тели района и поселка, товари-
щи по партии, коллеги, друзья и 
родные.

Марии Федоровне есть что 
вспомнить, что рассказать и чем 
гордиться. За прожитый без ма-
лого век она была свидетельни-
цей множества исторических со-
бытий. Родилась Мария Федо-
ровна в деревне Константиновка 
Мценского района. Детство было 
тяжелым. Родители трудились в 
колхозе, на хозяйстве оставались 
три дочери. Старшая — Мария — 
приглядывала за сестрами и по-
рядком в доме. Страшным испы-
танием для всех стала война. Ма-
рия помнит, как провожали отца 
на фронт, как деревню оккупи-
ровали фашисты. Тогда было не-
легко и детям, и взрослым. 

Но вот пришла долгождан-
ная победа, большим счастьем 
стало возвращение отца, про-
шедшего всю войну, изранен-
ного, но живого. Жизнь возвра-
щалась в мирное русло, семья 
увеличилась, родился младший 
братишка.

Мария окончила Мценское 
педучилище. По распределению 
выпускницу направили работать 
в Никольскую сельскую школу 
Должанского района. Здесь она 
познакомилась с парнем, быв-
шем фронтовиком, работавшим 
пропагандистом в райкоме пар-
тии. Мария и Анатолий пожени-
лись. Мужа как партработника 
направляли на разные участки, а 
Мария следовала за ним как нит-
ка за иголкой, работала учите-
лем в школах Орла, Покровско-
го, Сосковского районов. Заочно 
окончила пединститут, занима-
ясь воспитанием сына.

— В начале 60-х годов наша 
семья переехала в Нарышкино, 
мужа назначили председателем 
райисполкома, а я пошла рабо-
тать в школу. 9 лет работала учи-
телем в первой и единственной 
школе поселка Нарышкино, а 
после сдачи новой школы пере-
шла работать туда, — рассказы-
вает Мария Федоровна. — Пре-
подавала географию, а до этого 
— немецкий язык, он мне хоро-
шо давался. 55 лет проработа-
ла учителем. Очень люблю свою 
профессию. Сколько учеников — 
не сосчитать!

Я всегда старалась находить 
общий язык со старшеклассни-
ками, поэтому зачастую классное 

руководство трудных старших 
классов отдавали мне. Я никогда 
не боялась ответственности. Ре-
бят учила быть трудолюбивыми, 
уважать старших, любить Роди-
ну, искать свое призвание. 

Всю жизнь я читаю, у меня 
есть своя библиотека, люблю 
стихи, и своих учеников приоб-
щала к книгам, к творчеству, ху-
дожественной самодеятельно-
сти, — продолжает рассказ Ма-
рия Федоровна.

...О своих учениках, о работе 
она готова говорить часами. Ак-
тивная, целеустремленная, от-
зывчивая, она заряжала энерги-
ей и коллег, и учеников, всех, кто 
её окружал. 

Даже на пенсии педагог по 
призванию не смогла долго си-
деть без дела. Оценив ее умение 
работать с подростками, Марию 
Федоровну пригласили на долж-
ность руководителя филиала Со-
сковского СПТУ. В училище, как 
правило, шли мальчишки, не от-
личающиеся прилежанием и хо-
рошим поведением. Но у опыт-
ного педагога они становились 
специалистами.

— Трудно было с ними, но я 
душой отдыхала, в училище при-
ходила всегда с радостью. Жизнь 
била ключом. Все время была за-
нята, минуты свободной не было. 
Помню, как мы с ребятам благо-

устраивали сквер Ветеранов, са-
жали деревья и кустарники, как 
ездили с концертами. Такого 
хора мальчиков не было ни в од-
ном училище! Всегда с удоволь-
ствием вспоминаю это время. 

15 лет заслуженный педа-
гог Мария Федоровна Павлова 
проработала директором учи-
лища, прежде чем окончатель-
но уйти на пенсию. Столько лет 
она посвятила своему любимому 
делу, какой яркий след оставила 
в жизни своего поселка и родно-
го края! 

В 1998 году Марии Павловой 
было присвоено звание Почет-
ный гражданин Урицкого райо-
на, а позднее, на 130-летие по-
селка Нарышкино — и звание 
Почетный гражданин поселка 
Нарышкино.

Мария Федоровна всегда ак-
тивно занималась обществен-
ной работой, она — старейший 
коммунист области! В Компар-
тию вступила в 1951 году, и с тех 
пор, более 70 лет — бессменно в 
партийных рядах. В 90-е годы, по-
сле запрета КПСС, она с группой 
коммунистов вела активную ра-
боту по возрождению Коммуни-
стической партии Российской Фе-
дерации, своей партийной ячей-
ки. Собирала людей, агитирова-
ла, убеждала, разъясняла цели и 
задачи партийной организации. 

В 1995-м году была избрана пер-
вым секретарём Урицкого райко-
ма КПРФ. 

Более десяти лет проработа-
ла в этой должности. 

— Мы активно работали, 
проводили митинги в защиту 
интересов граждан, против по-
вышения цен и услуги ЖКХ, воз-
лагали цветы к памятникам по-
гибшим воинам, принимали ре-
бят в пионеры, — говорит Ма-
рия Федоровна. — Рада, что и 
сегодня партийная организация 
работает, губернатор-комму-
нист много делает для области. 
Знаю, что жители области, пар-
торганизация хорошо помога-
ют нашим российским военнос-
лужащим — участникам СВО. 
Например, моя ученица, ком-
мунист, Валентина Николаевна 
Озерова перечислила солдатам 
200 тысяч рублей.

Я прожила трудную жизнь, но 
очень интересную, увлекатель-
ную. Меня часто спрашивают, в 
чем секрет долголетия, а я отве-
чаю так — жить по совести и де-
лать добро людям, — улыбается 
юбиляр.

Первый секретарь Урицкого 
РК КПРФ В. Г. Баков и зав. отде-
лом обкома КПРФ Т. В. Лавунова 
тепло поздравили Марию Фёдо-
ровну Павлову с 95-летием. Вру-
чили цветы, Почетную грамоту и 
Орден ЦК КПРФ «За заслуги пе-
ред партией». Пожелали крепко-
го здоровья, долголетия и неис-
сякаемой энергии. 

С теплыми поздравлениями 
к землячке обратились замести-
тель главы районной админи-
страции Н. В. Артамонова, глава 
городского поселения Нарыш-
кино А. В. Герасиков, руководи-
тели центра соцзащиты, учителя 
и ученики школы № 2, коллеги, 
близкие. 

Мария Федоровна и сегод-
ня молода душой, женственна 
и элегантна. Она гордится сво-
ими внучкой, сыном, очень лю-
бит правнучек-школьниц Диану 
и Дарину, называя их «мои сла-
дочки», и, конечно, переживает 
за внучку и четырех правнуков, 
живущих в Донецкой Народной 
Республике. 

А ещё юбиляр считает, что 
как бы трудно ни было, всегда 
нужно проявлять активную жиз-
ненную позицию, не ссылаясь ни 
на какие обстоятельства. Вот и 
сейчас, даже в свой день рожде-
ния, на вопрос, какая у нее меч-
та, Мария Федоровна, не заду-
мываясь, ответила: чтобы в по-
селке Нарышкино сделали слив, 
канализацию...

Тема не праздничная, конеч-
но, но проблему-то решать надо!

Юлия РЮТИНА.
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